

Angelitos

Padres o encargados los agreden sin piedad

Tres chiquitos por día van a dar al hospital

◆ **AUXILIADORA ZÚÑIGA**
azuniga@lateja.co.cr

Sus piernitas apenas se sostienen y en muchos casos están empezando a decir las primeras palabras.

Ninguno puede entender por qué quienes los trajeron al mundo son los mismos que los mandan heridos a un un centro médico.

Los datos del Hospital Nacional de Niños revelan que allí reciben diariamente tres casos de menores maltratados por sus padres o por algún familiar cercano.

El año pasado cinco de esos angelitos no sobrevivieron a los golpes y murieron. Y en lo que va del 2009, el mismo centro médico ya



HUELLAS DEL DESAMOR



Una injusticia

Un chiquito de dos años fue llevado el año pasado al hospital con dos agujas en las nalguitas. Cuando le pidieron explicaciones a la mamá ella no supo decir qué había pasado. El niño debió ser operado de emergencia. Fue reubicado en un hogar en Tibás.

Mamá ingrata

Una niña fue llevada al hospital desde Turubares pues convulsionaba. Luego se detectó que la mamá lo sacudía. La menor tenía hemorragia en los ojos y moretones.



tiene reportes de 100 casos.

Inocencia golpeada. Ana Virginia Quesada, de Trabajo Social del Hospital Nacional de Niños, confirmó que las principales víctimas de la agresión física son los chiquitos menores de dos años.

Eso se debe a que son precisamente los que no pueden correr para escapar de la furia de los padres o encargados ni tienen cómo decir lo que les pasa.

Quesada informó que la causa principal por la cual los niños son atendidos es por negligencia; es decir, llegan con enfermedades que no se atendieron a tiempo.

La otra causa es el abuso emocional y le sigue el sexual.

Protección reciente. Una nueva ley contra la agresión física está vigente desde agosto del año pasado, cuando empezó a regir la legislación que promueve que los padres no corrijan a sus hijos me-



ARCHIVO

El Hospital Nacional de Niños atendió el año pasado a mil chiquitos que fueron agredidos físicamente.

dante el castigo físico.

La intención de la nueva ley es evitar los abusos de los padres contra los menores de edad.

El director del Hospital de Niños, Rodolfo Hernández, informó ayer que en el tiempo de vacaciones (días feriados y Semana Santa) aumenta el número de chiquitos maltratados que deben ser atendi-

dos por los especialistas.

El PANI vio el año pasado 2.195 casos por agresión física; la mayor parte ocurrieron en Alajuelita, Buenos Aires de Puntarenas, Alajuela y San Carlos.

EL 1, 2, 3



ARCHIVO

Luis Rojas, abogado del PANI

1 ¿Quiénes pueden denunciar el maltrato de un niño?

Cualquier persona que sea testigo de un maltrato, sea familiar o no del menor.

2 ¿Dónde debe presentar la denuncia?

Hay varias formas: Una es llamando al 911, que se conecta al servicio de emergencias del Patronato Nacional de la Infancia. Otra es a la Fuerza Pública, que está obligada a intervenir en conjunto con empleados del PANI.

Dañada de por vida

Una chiquita de la Zona Sur llegó con moretones como si la hubieran pegado contra la pared. Sobrevivió, pero quedó con parálisis cerebral. Debió ser retirada de su familia.



No sobrevivió.

Un bebé de solo 15 días fue llevado al hospital desde Guápiles. Su estado de abandono fue tal que no logró sobrevivir.



FUENTE: CASOS INGRESADOS HOSPITAL NACIONAL DE NIÑOS 2008.



ANA VIRGINIA QUESADA

TRABAJO SOCIAL

“Hay muchos casos que llegan al hospital ya tarde”.



RODOLFO HERNÁNDEZ

DOCTOR

“El hospital ha atendido cien casos este año”.